

## PRESUME

### Ausstellung Mart-Stam-Förderpreis 2011

Poetische Zeichnungen, inspiriert von den strengen Regeln der japanischen Kalligrafie; des "Kaisers neue Kleider" und "Tiefseetaucher" auf Leinwand; Film- und Videoarbeiten zur Auseinandersetzung mit der Geschichte des Films; die Dekonstruktion der Vogelstimmen und Einblicke in das Verhalten der Vogelwelt; das erste partizipative Design-Projekt "able" auf Augenhöhe mit behinderten Menschen – die Ausstellung PRESUME – Mart Stam Förderpreis 2011 präsentiert das einmalige interdisziplinäre Spektrum der Themenfelder von jungen AbsolventInnen der Kunsthochschule Berlin Weißensee.

Ort: Projektraum des Kunstraums Kreuzberg/Bethanien,  
Mariannenplatz 2, 10997 Berlin

Vernissage am Freitag, den 4. Mai 2012, um 19 Uhr

Einführung: Prof. Dr. Kornelia von Berswordt-Wallrabe, Kuratorin der Ausstellung

Ausstellungsdauer: 5.-20. Mai 2012, täglich von 12-19 Uhr

Eine Veranstaltung der Mart Stam Gesellschaft, Förderverein der Kunsthochschule Berlin-Weißensee, und der mart stam stiftung für kunst + gestaltung mit freundlicher Unterstützung der Hauses Cumberland am Kurfürstendamm GmbH & Co. KG in Zusammenarbeit mit dem Kunstraum Kreuzberg/Bethanien

#### PRESUME – Exhibition Mart Stam Award 2011

Poetic Drawings inspired from the strict rules of Japanese calligraphy; "Kaisers neue Kleider (emperors new dresses)" and "Tiefseetaucher (deep sea diver)" on the canvas; movie and video works in examination with the cinematic history; the deconstruction of bird calls and insights into the behavior of the birds world; the first participative design project "able" at eye level with disabled persons – the exhibition PRESUME – Mart Stam Award 2011 presents the unique interdisciplinary spectrum of the subject fields of the young graduates of the Berlin Weißensee School of Art.

Location: project room Kunstraum Kreuzberg/Bethanien,  
Mariannenplatz 2, 10997 Berlin

Opening: Friday, May 4th 2012, 7 p.m.

Introduction by Prof. Dr. Kornelia von Berswordt-Wallrabe, curator of the exhibition

Term: May, 5.-20.2012, daily opened 12-7 p.m.

Link: <http://www.kh-berlin.de/index.php5?projectID=1402&Action=seeProject>

#### Impressum:

Kunsthochschule Berlin-Weißensee, Referat für Öffentlichkeitsarbeit,  
Birgit Fleischmann, Böhringstraße 20, 13086 Berlin, Tel.030-47705-222  
Fax:030-47705-291, E-Mail: [presse@kh-berlin.de](mailto:presse@kh-berlin.de)



Arbeiten von Kazuki Nakahara und  
Anna Harms